

« 04/11/2025 »



ABONNÉS

## « Empêcher la deuxième mort du combattant » : le 1er novembre commémoré à Saint-Maixent-l'École

04/11/2025 - Rédaction

la Nouvelle  
République.fr

# « Empêcher la deuxième mort du combattant » : le 1er novembre commémoré à Saint-Maixent-l'École



Les élus, accompagnés de cadets de la défense, ont déposé une gerbe au carré militaire du cimetière ancien.

© (Photo NR)

Par RÉDACTION

Publié le 04/11/2025 à 15:29

mis à jour le 04/11/2025 à 15:29



La cérémonie du 1<sup>er</sup> novembre 2025 à Saint-Maixent-l'Ecole s'est déroulée au carré militaire du cimetière ancien. Représentants de l'Ensoa, de la gendarmerie nationale et du centre de secours ainsi que les cadets de la défense et les élus de la Ville, étaient présents pour répondre à l'idéal de François-Xavier Niessen. « *En créant le Souvenir Français en 1887, à la suite de la perte de l'Alsace-Moselle, ce dernier a posé les fondements d'une politique mémorielle qui n'a cessé de s'améliorer, de se structurer. En 1919, le législateur a donné une base légale à l'action du Souvenir français, en instituant les 1<sup>er</sup> et 2 novembre en journées commémoratives nationales. Celles-ci nous permettent, d'une part d'honorer la mémoire des femmes et des hommes connus ou inconnus qui ont de tout temps sacrifié leur vie pour la France, d'autre part, de servir de support à la quête du Souvenir Français* », explique Jean-Claude Riera, président du comité saint-maixentais.

## Entretien des tombes des morts pour la France

« *La totalité des sommes est consacrée à l'entretien des tombes des morts pour la France. Cela nous permet d'éviter que certaines sépultures familiales, tombées en déshérence, ne soient supprimées par des conseils municipaux peu sensibles au devoir de mémoire. Il s'agit d'empêcher la deuxième mort du combattant par l'abandon ou l'oubli* », ajoute le président.

Cette flamme du devoir de mémoire, il espère la transmettre aux jeunes : cadets, élèves sous-officiers ou sapeurs-pompiers, afin qu'un jour, ils prennent la relève. « *Je remercie les parents, qui encouragent leurs enfants à être présents, et aux cadres qui les forment et les aident à devenir des citoyens éclairés.* »

